

INFORME FINAL PROGRAMA DE MOVILIDAD DEL PERSONAL DE ADMINISTRACIÓN Y SERVICIOS EN EL MARCO DEL PROGRAMA ERASMUS EN TECHNICAL UNIVERSITY OF CRETE



En el curso 2008-2009 tiene lugar la segunda convocatoria de ayudas para la movilidad del personal de administración y servicios de la Universidad de Cantabria en el marco del programa Erasmus.

Una vez resuelta la concesión de las becas disponibles para este curso, la oficina de Relaciones Internacionales de la Universidad de Cantabria me proporcionó las personas de contacto en la Universidad Técnica de Creta con objeto de establecer con ellos los detalles concretos de mi estancia, concretar las fechas y elaboración del plan de trabajo.

Vía mail hicimos las gestiones necesarias para concretar fechas, plan de trabajo, oficinas a visitar, me facilitaron la reserva en uno de los hoteles con los que la Universidad tiene acuerdo, etc.

En el COIE, Centro de Orientación e Información de Empleo de la Universidad de Cantabria, estamos muy interesados en la participación en este tipo de iniciativas, ya que con acciones de este tipo podemos fomentar las relaciones de internacionalización entre la UC y otras universidades, lo cual puede permitir mejorar o poner en marcha nuevos programas, posibles prácticas destinadas tanto a trabajadores, profesores, investigadores, como a alumnos o titulados de la UC.

Estas estancias sirven también, para conocer otras formas de trabajo en áreas como la nuestra o similares a las que desempeñamos en nuestro puesto de trabajo, que pueden ayudarnos a mejorar, introducir otras perspectivas, etc.

Creta, es la más grande de las islas griegas, se encuentra situada al sudeste de la Grecia continental en el mar Mediterráneo. Tiene 260 Km de largo con un ancho que oscila entre los 12 y los 60 Km de ancho.

Hoy en día, tiene una población de más de 600.000 personas, y su economía está principalmente basada en el turismo y la agricultura.

Geográficamente la isla tiene un paisaje accidentado, montañoso con numerosos barrancos y gargantas.

La ciudad de Chania, la segunda mayor ciudad de la isla, es la antigua capital de la isla, una ciudad portuaria, con edificios venecianos alrededor del puerto, protegidos por fortificaciones, así como construcciones turcas que recuerdan los 250 años de dominación otomana. Al sur se alzan los Lefka Ori (montes Blancos), que en ocasiones permanecen cubiertos de nieve hasta junio. Los primeros habitantes de Chania (Canea) fueron los minoicos. En el año 520 a.C. llegaron colonos desde la isla griega de Samos. De 1252 a 1645 fue controlada por los venecianos, que amurallaron la ciudad y el puerto. En 1645, cayó tras el asedio turco y permaneció bajo el poder otomano hasta 1898. En la II Guerra Mundial, los civiles cretenses lucharon junto a las tropas griegas; la guarnición alemana de Chania resistió hasta mayo de 1945. Y es en esta ciudad donde se encuentra la Universidad Técnica de Creta

BREVE DESCRIPCION DE LA UNIVERSIDAD



La Universidad Técnica de Creta se creó en 1977, por la Ley 545/77 sobre la "Creación de un Instituto Tecnológico con el título de la Universidad Técnica de Creta y otras disposiciones" y comenzó a impartir clases en 1984.

Actualmente tiene aproximadamente 2.300 alumnos y unos 560 alumnos de postgrado y doctorado.

El número de empleados de administración y servicios es aproximadamente de 125.

La Universidad Técnica de Creta en la actualidad comprende 5 departamentos, que otorgan grados de ingeniería tras un periodo de 5 años y un Departamento de Ciencias, que prevé el apoyo científico del plan de estudios.

Los departamentos son los siguientes:

Departamento de Ciencias (1984)

Departamento de Ingeniería de Producción y Gestión (1984)

Departamento de Ingeniería de Recursos Minerales (1987)

Departamento de Ingeniería Electrónica y Computación (1990)

Departamento de Ingeniería Ambiental (1997)

Departamento de Construcciones Arquitectónicas Ingeniería (2004)

Para la graduación un estudiante debe completar nueve semestres de trabajo y preparar una tesis durante el décimo semestre.

Mi estancia se desarrolló en dos servicios de la Universidad, los tres primeros días en la Oficina de Relaciones Internacionales, con la persona responsable de dicha oficina Dimitra Havre. Esta oficina está situada en el centro de la ciudad que es donde se encuentra el edificio de Rectorado



Este servicio se ocupa principalmente de actividades con el fin de promover el intercambio de estudiantes y los programas de trabajo, Erasmus y Leonardo da Vinci.

Hice una presentación de nuestra universidad por la cual mostraron gran interés por la Universidad de Cantabria, ya que para ellos es una universidad de referencia por la larga trayectoria en participación en programas europeos. En esos días se encontraban cerrando las plazas Erasmus para el curso que viene y tenían un problema en concreto con la Universidad de Sevilla, con el que intenté ayudarles.

Los dos últimos días mi visita se centró en la Career Office, en la que llevan a cabo actividades similares a las que desarrollamos en el COIE. Este servicio se encuentra en el campus, el cual está situado a unos 8Km de la ciudad, y está comunicado con servicio de autobuses, aunque muchos de los estudiantes viven en el propio campus ya que los pisos de estudiantes están en dentro del campus.

Principalmente desarrollan programas tanto de información como de orientación laboral. Toda la actividad está financiada por fondos europeos y desarrollan seminarios de búsqueda de empleo a lo largo del curso.



Proporciona información y asesoramiento a alumnos y antiguos alumnos del TUC sobre los estudios de postgrado, becas para financiar la matrícula, asesoramiento sobre entrevistas de selección, orientación sobre la planificación de la carrera, etc. Una vez finalizados los estudios les facilitan información sobre disponibilidad de puestos de trabajo que se publican en diferentes bases de datos tanto a nivel de Grecia como en el extranjero. Todos los servicios que presta son gratuitos.

Durante los dos días hicimos un intercambio de información, de sus modos de trabajo y el nuestro, de las páginas web, de los seminarios que realizamos, de las diferentes áreas de orientación, autoempleo, información, etc. Se nutren principalmente de todo tipo de información, convocatorias, premios, concursos, becas, etc que surgen desde la Comunidad Económica Europea.

Están intentando poner en marcha un programa de mentores, es decir que antiguos alumnos de la universidad, que actualmente desempeñen puestos de relevancia tanto en el sector público como privado, colaboren en un nuevo programa consistente, en tutorar a un pequeño grupo de alumnos y orientarle a lo largo de su carrera. Además estos mentores participarían en los cursos, seminarios y otras actividades que se vayan poniendo en marcha desde la Career Office.

La principal diferencia, respecto al COIE de la Universidad de Cantabria es que no tiene desarrollados programas propios, ya que como he comentado, casi el total de su actividad está centrada en programas que surgen desde la

Comunidad Europea, tanto de prácticas en empresas como en la propia universidad, como de empleo y por ello mostraron gran interés en saber como desarrollamos desde el COIE en estos programas, como se financian, cual es el marco legal establecido, etc.

CONCLUSIONES:

La experiencia ha sido muy interesante y enriquecedora, ya que permite conocer otros servicios, personas que se dedican a la misma actividad que nosotros, el modo de trabajar en servicios similares al nuestro así como establecer contactos para posibles acuerdos, intercambios, etc

Por otro lado, al tratarse de una universidad muy pequeña, hay diferencia tanto en el número de personas que trabajan en los diferentes servicios como en los procedimientos de trabajo.

PERSONAS DE CONTACTO:

Dimitra HAVRE
havre@mail.tuc.gr

Technical University of Crete
International Relations Office
Plateia Agiou Titou
Chania, 73132, Crete, GREECE.
T. +30-28210-37048
F. +30-28210-28418

Thelma Mavridou
thelma@career.tuc.gr

Technical University of Crete
Career Services Office
e-mail: center@career.tuc.gr, thelma@career.tuc.gr, vasso@career.tuc.gr
<http://www.career.tuc.gr>

Carmen García
COIE